

AZAILA

El Cabezo de Alcalá, más de dos mil años de historia

El Centro de Interpretación abrirá sus puertas durante el próximo mes de junio

E. PÉREZ BERIAIN / Azaila

La localidad de Azaila abrirá al público en verano el Centro de Interpretación del yacimiento arqueológico El Cabezo de Alcalá, donde se expondrán objetos encontrados en el antiguo poblado celtibérico, que permitirán conocer mejor cómo vivían los antepasados en la Edad de Hierro.

El Ayuntamiento ha rehabilitado un antiguo edificio situado en el término municipal para que funcione como museo de El Cabezo de Alcalá. Los diferentes espacios se distribuirán por las tres plantas que componen este nuevo centro. La idea, según comentó el concejal de Obras de Azaila, Miguel Angel Artal, es que "albergue restos arqueológicos hallados en el lugar en el que estaba ubicado un poblado totalmente organizado en el siglo VII antes de Cristo".

Falta por reformar un patio en el que se expondrán algunos de estos objetos con más de dos mil años de antigüedad. Habrá también una sala en la que se colocará una maqueta donde los visitantes podrán apreciar cómo eran las casas que componían El Cabezo de Alcalá y la distribución de sus calles y espacios públicos. Las excavaciones han aportado cerámicas, monedas, restos de herramientas y armamento y esculturas, como un toro de reducido tamaño y un conjunto equestre, ambos fabricados en bronce.

Otro de los recintos funcionará como tienda de recuerdos, donde los turistas podrán adquirir todo tipo de productos relacionados con este poblado.

Una de las ideas del proyecto turístico consiste en construir un paseo peatonal desde el Centro de Interpretación hasta el yacimiento.

Se prevé terminar los trabajos del Centro de Interpretación en un mes, por lo que podría abrir sus puertas al público en verano, fecha en la que aumenta la afluencia de visitantes al Bajo Aragón. El Cabezo de Azaila recibe anualmente alrededor de ocho mil visitas. El presupuesto de este proyecto ha sido superior a los veinte millones de pesetas.



El poblado del Cabezo de Alcalá, en la foto, tiene un indudable valor histórico y paleontológico



La necrópolis contenía más de doscientos enterramientos humanos.

Descubierta una necrópolis medieval al hacer unas obras

Las obras que se estaban realizando en el polígono de Azaila para acondicionar unas escombreras han sacado a la luz una necrópolis medieval que contendrá entre 100 y 200 enterramientos, según un informe de la Dirección General de Patrimonio Cultural del Gobierno aragonés. Los restos arqueológicos hallados se encuentran fuera del casco histórico del municipio, por lo que su emplazamiento -cuya referencia no aparece en los inventarios de Castillos de Aragón- estaría desligado de El Cabezo de Alcalá.

Los restos humanos localizados corresponden a una necrópolis medieval cristiana perfectamente organizada y se han hallado restos antropológicos pertenecientes tanto a niños y mujeres como a hombres. Esta necrópolis es extensa y muestra enterramientos sucesivos, por lo que su cronología puede ampliarse a lo largo de varios siglos. En este yacimiento se han encontrado también restos de cerámica medieval del siglo XV. Antonio Mostalac, director general de Patrimonio del Ejecutivo autonómico, se reunió la semana pasada con el alcalde de Azaila, David Bielsa, y con el concejal de Cultura, Antonio Bielsa, para tratar el tema del Centro de Interpretación y el de la necrópolis. Según dijo, se han dictado unas normas para proteger el yacimiento encontrado y más adelante se decidirá sobre cómo hay que intervenir en el futuro.

Acuerdo para poner en marcha el plan de señalización turística en la comarca

REDACCIÓN / Alcañiz

El consejo consultivo de la comarca del Bajo Martín ha decidido sacar a concurso la elaboración de un plan de señalización turística en la zona.

Este consejo está compuesto por los alcaldes de los municipios que integran el Bajo Martín. La alcaldesa de esta La Puebla de Híjar, Juana Barreras, comentó que "la constitución de esta comarca será rápida. Todos los pueblos estamos de acuerdo; además, ya trabajamos conjuntamente en dos mancomunidades".

La inversión prevista para acometer el plan turístico en la comarca es de treinta y cinco millones de pesetas. De esta cantidad, se destinará al proyecto de señalización veinticinco millones. Con el resto se acometerán obras en el centro de interpretación de Azaila y se elaborará un vídeo turístico de la comarca. Desde el consistorio de Azaila indicaron que el Gobierno aragonés ha marcado como plazo el mes de noviembre para finalizar las obras.

**hacer comarcas,
hacer futuro**

**Comarcalización
de Aragón**

**GOBIERNO
DE ARAGON**
Departamento de Presidencia
y Relaciones Institucionales